
令和６年 第１回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和６年２月１９日（月） 

開  会  午前１０時００分 

閉  会  午後０時１０分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

教育長職務代理者     今 井 和 秀 

委      員     岡 田 規 子 

委      員     西 浦 雅 人 

  委      員     西   和 美 

 

４ 職務のため出席した者 

教育次長兼学校教育課長  中 島 一 明 

企画振興室長       関 軒 友 則 

生涯学習課長       中 村 茂 樹 

文化財課長        牧 山 直 樹 

学校教育課課長補佐    北   綾 子 

 

５ 付 議 案 件 

（１）議案第１号 令和６年度羽咋市一般会計予算（教育費）について 

（２）議案第２号 令和５年度羽咋市一般会計補正予算（教育費）について 

（３）議案第３号 羽咋市学校給食費条例の一部改正について 

（４）議案第４号 羽咋市学校給食費規則の一部改正について 

（５）報告第１号 羽咋市学校給食費助成要綱の一部改正について 

（６）報告第２号 令和５年度羽咋市一般会計１月専決補正予算（教育費） 

について 

（７）報告第３号 令和５年度羽咋市一般会計２月専決補正予算（教育費） 

について 

 

６ 協議、報告事項 

（１）令和６年第１回羽咋市議会定例会日程について 

 



７ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

８ 会議の結果  議案第１号から議案第４号並びに報告第１号から報告第３号を 

原案のとおり承認した。 

 

 

令和６年２月１９日 

 

 

羽咋市教育委員会 

 



【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつの後、日程に従い議案第１号「令和６年度羽咋市一般

会計予算（教育費）について」の説明を求める。 

中島次長 ：教育費の歳入歳出予算の総括について説明。 

 ：学校教育課所管分の予算について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：新年度の海外派遣費の予算について、今後の見込みはどうなるのか。 

中島次長 ：今後の見込みについては未定ですが、災害対応のため、新年度予算で

は見送りとなりました。 

今井委員 ：デジタル図書を活用しているからかもしれませんが、図書購入費につ

いて、少ない印象を受けますがどうですか。 

中島次長 ：デジタル図書の活用もありますが、前年度と同額で予算計上しました。 

西委員  ：中学校の支援員３人は、羽咋中の３人ですか。 

中島次長 ：羽咋中２人、邑知中１人です。 

岡田委員 ：デジタル教科書や指導書の予算については、とても良いと思います。

中学校の卒業記念品はどのようなものですか。 

関軒室長 ：羽咋中は、印鑑、邑知中は校訓入りボールペンです。 

八島教育長：その他特に質問がなく、生涯学習課所管分及び文化財課所管分につい

て説明を求める。 

中村課長 ：生涯学習課所管分の予算について説明。 

牧山課長 ：文化財課所管分の予算について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

岡田委員 ：地震直後のユーフォリア無料開放については、他市町に先駆けて対応

していたことは、とても良かった。 

      公民館は避難所対応や備蓄等はしていたのか。 

中村課長 ：災害本部の指示で公民館は避難所対応しています。各公民館で若干の

備蓄はしていて、災害対策本部から補充があります。 

岡田委員 ：少年少女発明クラブについて、年に何回開催しているかなどの周知は

しているのか。 

中村課長 ：委託事業で年に 10回開催しています。とても人気があり、定員でいっ

ぱいのこともある。新年度用に広報の予定です。 

八島教育長：その他特に質問がなく、について説明を求める。 

西委員  ：妙成寺などの建物で、地震の被害はどうだったのか。 

牧山課長 ：地震翌日に市内の文化財について見回りをしたところ、建物自体は倒

壊などの大きな被害はありませんでした。 



西委員  ：育成会主催のスポーツ競技については、どういう状況ですか。 

中村課長 ：育成会で計画をして、開催を決定しています。 

西浦委員 ： 公民館や文化財関係など、地震の影響による被害があると思いますが、

設備等も含めて修繕費関係の予算の状況はどうか。 

中島次長 ：緊急を要する修繕費等については、新年度予算ではなく、専決補正予

算及び３月補正予算で対応しています。 

中村課長 ：粟ノ保公民館、余喜スポーツセンターの被害が大きかったので、調査 

をして予算措置をしていきます。その他の施設についても順次対応し 

ていきます。野球場については、グラウンド内に亀裂が入っているた 

め、現在使用禁止としています。 

牧山課長 ：文化財関係については、県と文化庁が県内全域の文化財について、応 

急的な対応をするという体制になっています。 

八島教育長：その他特に質問がなく、議案第１号を承認する。 

議案第２号「令和５年度羽咋市一般会計補正予算（教育費）について」

の説明を求める。 

中島次長 ：歳入歳出予算の総括について説明。 

 ：学校教育課所管分の予算について、学校給食の委託会社への燃料価格

の高騰に伴う電気代等の補てんに伴う増額補正等について説明。 

中村課長 ：生涯学習課所管分の予算について、コスモアイル羽咋及びユーフォリ

ア千里浜の燃料価格の高騰に伴う、指定管理料の増額補正等について

説明。 

八島教育長：特に質問がなく、議案第２号を承認する。 

議案第３号「羽咋市学校給食費条例の一部改正について」の説明を求め

る。 

中島次長 ：羽咋市学校給食費条例の一部改正について説明。 

八島教育長：特に質問がなく、議案第３号を承認する。 

議案第４号「羽咋市学校給食費規則の一部改正について」の説明を求め

る。 

中島次長 ：羽咋市学校給食費規則の一部改正について説明。 

八島教育長：特に質問がなく、議案第４号を承認する。 

報告第１号「羽咋市学校給食費助成要綱の一部改正について」の説明を

求める。 

中島次長 ：羽咋市学校給食費助成要綱の一部改正について説明。 

八島教育長：特に質問がなく、報告第１号を承認する。 

報告第２号「令和５年度羽咋市一般会計１月専決補正予算（教育費）に

ついて」の説明を求める。 



中島次長 ：教育費の歳入歳出予算の総括について説明。 

 ：学校教育課所管分の予算について説明。 

八島教育長：特に質問がなく、報告第２号を承認する。 

報告第３号「令和５年度羽咋市一般会計２月専決補正予算（教育費）に

ついて」の説明を求める。 

中島次長 ：教育費の歳入歳出予算の総括について説明。 

 ：学校教育課所管分の予算について説明。 

今井委員 ：学用品給与事業について、地震の影響を受けた児童生徒や避難されて

いる児童生徒もいると思うが、対象者は何人くらいを見込んでいるか。 

中島次長 ：災害救助法の教材費等については２０人程度、就学援助費については

１０人程度を見込んでいます。 

中村課長 ：生涯学習課所管分の予算について説明。 

牧山課長 ：文化財課所管分の予算について説明。 

八島教育長：特に質問がなく、報告第３号を承認する。 

：協議、報告事項(1)の説明を求める。 

北補佐  ：(1)令和６年第１回羽咋市議会定例会日程について説明。 

八島教育長：教育長報告をする。 

①国立・私立高等学校の合格発表について 

②地鳴り等の新聞掲載数について(学校での取り組み) 

      ２点を報告する。 

八島教育長：その他の報告について 

中村課長 ：令和６年５月５日の「２０歳の集い」について説明。 

 

その他、特になく、八島教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

 

                 午後０時１０分閉会 



令和６年 第２回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和６年３月１２日（火） 

開  会  午前１１時００分 

閉  会  午前１１時２５分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

教育長職務代理者     今 井 和 秀 

委      員     岡 田 規 子 

委      員     西 浦 雅 人 

委      員     西   和 美 

 

４ 職務のため出席した者 

教育次長兼学校教育課長  中 島 一 明 

企画振興室長       関 軒 友 則 

学校教育課課長補佐    北   綾 子 

 

５ 付 議 案 件 

（１）議案第５号 令和６年度羽咋市学校教職員（管理職等）の人事について 

（２）議案第６号 羽咋市教育委員会委員辞職の同意について 

 

６ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

７ 会議の結果  議案第５号及び議案第６号を原案のとおり承認した。 

 

 

令和６年３月１２日 

 

 

羽咋市教育委員会 

 



【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつの後、日程に従い、議案第５号「令和６年度羽咋市学

校教職員（管理職等）の人事について」の説明を求める。 

      （中島次長及び北補佐 退室） 

関軒室長 ：令和６年度羽咋市学校教職員（管理職等）の人事について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

議案第５号を承認する。 

      （中島次長及び北補佐 入室） 

八島教育長：議案第６号「羽咋市教育委員会委員辞職の同意について」の説明 

を求める。 

中島次長 ：羽咋市教育委員会委員辞職の同意について説明。 

八島教育長：意見、同意を求める。 

議案第６号を承認する。 

その他について説明を求める。 

北補佐 ：第３回及び第４回教育委員会に日程について説明。 

 

その他、特になく、八島教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

 

                 午前１１時２５分閉会 

 

 



令和６年 第３回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和６年３月１９日（火） 

開  会  午前１０時００分 

閉  会  午前１０時３０分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

教育長職務代理者     今 井 和 秀 

委      員     岡 田 規 子 

  委      員     西 浦 雅 人 

  委      員     西   和 美 

 

４ 職務のため出席した者 

教育次長兼学校教育課長  中 島 一 明 

企画振興室長       関 軒 友 則 

学校教育課課長補佐    北   綾 子 

 

 

５ 付 議 案 件 

（１）議案第７号 令和６年度羽咋市学校教職員（一般教職員）の人事について 

 

６ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

７ 会議の結果  議案第７号を原案のとおり承認した。 

 

 

令和６年３月１９日 

 

 

羽咋市教育委員会 

 



【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつをし、議案第７号「令和６年度羽咋市学校教職員 

（一般教職員）の人事について」の説明を求める。 

 

      （中島次長、北補佐 退室） 

 

関軒室長 ：令和６年度羽咋市学校教職員（一般教職員）の人事について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

      議案第７号を承認する。 

 

      （中島次長、北補佐 入室） 

 

八島教育長：その他について説明を求める。 

 

関軒室長 ：令和６年度英検の取得率等について説明。 

       

北補佐  ：第４回教育委員会に日程について説明。 

 

その他、特になく、八島教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

                午前１０時３０分閉会 



令和６年 第４回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和６年３月２２日（金） 

開  会  午前１０時００分 

閉  会  午前１０時４５分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

教育長職務代理者     今 井 和 秀 

委      員     岡 田 規 子 

委      員     西 浦 雅 人 

委      員     西   和 美 

 

４ 職務のため出席した者 

教育次長兼学校教育課長  中 島 一 明 

企画振興室長       関 軒 友 則 

生涯学習課長       中 村 茂 樹 

文化財課長        牧 山 直 樹 

学校教育課課長補佐    北   綾 子 

 

５ 付 議 案 件 

（１）議案第８号 令和６年度羽咋市教育委員会事務局管理職等の人事について 

（２）議案第９号 令和６年度羽咋市教育方針及び主要事業について 

（３）議案第１０号 公民館長の任命について 

（４）議案第１１号 羽咋市文化財保護審議会委員の任命について 

（５）議案第１２号 羽咋市博物館協議会委員の任命について 

 

６ 教育長報告 

 

７ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

 

 

 



８ 会議の結果  議案第８号から第１２号を原案のとおり承認した。 

 

 

令和６年３月２２日 

 

 

羽咋市教育委員会 

 



【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつの後、日程に従い、議案第８号「令和６年度羽咋市教

育委員会事務局管理職等の人事について」の説明を求める。 

      （中島次長を除く事務局職員 退出） 

中島次長 ：令和６年度羽咋市教育委員会事務局管理職等の人事について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

      議案第８号を承認する。 

      （中島次長を除く事務局職員 入室） 

八島教育長：議案第９号「令和６年度羽咋市教育方針及び主要事業について」の説

明を求める。 

中島次長 ：令和６年度羽咋市教育方針及び主要事業について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：学校教育課の「学校給食費の公会計の適正化について」の現状につい

て、文化財課の「寺家遺跡整備計画の予定について」の計画について、

生涯学習課の「地域活動拠点としての公民館施設利用の推進について」

の余喜以外の他地域での推進について、説明を求める。 

中島次長 ：公会計の適正化については、令和６年度から児童生徒の給食費完全無

償化に伴い、公費から食材費等を支出するため、適正な支出になるよ

う努めていく。 

牧山課長 ：２年間分の調査報告書のとりまとめを実施することや公園化をしてい

く上で露出展示を考えており地質の環境調査委託を行い専門委員会な

どの開催を予定している。      

中村課長 ：まず余喜公民館を核として、順次地元の住民の方々と協議しながら進

めていきたいと考えている。 

岡田委員 ：学校教育課と生涯学習課には災害復旧という項目があるが、文化財課

についてはどうか。また図書館の図書検索のサービスについて、検索

しやすくしていただければいいという要望です。 

中村課長 ： 図書館については、指定管理者の方で工夫して新しい機械等を導入し

たりしている。指定管理者と確認し協議しながら、よりいいサービス

にしていけたらと思う。 

牧山課長 ：資料館については、内部の設備等に大きな破損等はなく、今年度は外

壁工事も行うということで、軽微なものも実施する予定です。 

八島教育長：その他特に質問がなく、議案第９号を承認する。 

      次に、議案第１０号「公民館長の任命について」の説明を求める。 

中村課長 ：公民館長の任命について説明。 



八島教育長：質疑、意見を求める。 

八島教育長：特に質問がなく、議案第１０号を承認する。 

      次に、議案第１１号「羽咋市文化財保護審議会委員の任命について」

及び議案第１２号「羽咋市博物館協議会委員の任命について」の説明

を求める。 

牧山課長 ：羽咋市文化財保護審議会委員の任命について及び羽咋市博物館協議会 

委員の任命について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

      その他特に質問がなく、議案第１１号及び議案第１２号を承認する。 

八島教育長：教育長報告をする。 

「シアトル石川県人会からの学生２名との交流及び寄付について」 

を報告する。 

八島教育長：その他について説明を求める。 

関軒室長 ：令和６年度羽咋市教職員辞令交付式の日程等について説明 

令和６年度小中学校入学式の日程等について説明 

 

その他、特になく、八島教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

 

                 午前１０時４５分閉会 

 

 



令和６年 第５回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和６年５月２７日（月） 

開  会  午前１０時００分 

閉  会  午前１１時４０分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

委      員     今 井 和 秀 

委      員     西 浦 雅 人 

委      員     西   和 美 

委      員     出 雲 香 苗 

 

４ 職務のため出席した者 

教育次長兼学校教育課長  中 島 一 明 

企画振興室長       関 軒 友 則 

生涯学習課長       西 村 広 樹 

文化財課長        牧 山 直 樹 

学校教育課課長補佐    北   綾 子 

 

５ 付 議 案 件 

（１）議案第１３号 令和６年度羽咋市一般会計補正予算（教育費）について 

（２）議案第１４号 羽咋市教育委員会事務局組織規則の一部改正について 

（３）議案第１５号 羽咋市体育協会管理運営規則の一部改正について 

（４）報告第 ４号 令和５年度羽咋市一般会計専決補正（３月専決分）（教育費）

について 

（３）報告第 ５号 令和５年度「業務委託契約の締結について」の一部変更の報

告について 

（４）議案第 ６号 令和６年度専決処分の報告（学校評議員の委嘱について） 

（５）報告第 ７号 令和６年度専決処分の報告（学校給食共同調理場運営委員会

委員の委嘱について） 

（６）報告第 ８号 令和６年度専決処分の報告（羽咋市立公民館運営審議会委員

及び分館運営委員会委員の委嘱について） 

 

 



６ 報告事項 

令和６年第２回羽咋市議会定例会日程について 

 

７ 教育長報告 

学力調査について 

 

８ その他 

（１）巡回校内適応指導教室について 

（２）特別講演会について 

 

９ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

１０ 会議の結果  議案第１３号から議案第１５号並びに報告第４号から報告第

８号を原案のとおり承認した。 

 

 

令和６年５月２７日 

 

 

羽咋市教育委員会 

 



【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつをし、日程に従い議案第１３号「令和６年度羽咋市一

般会計補正予算（教育費）について」の説明を求める。 

中島次長 ：歳入歳出の総括について説明。 

中島次長 ：学校教育課所管分の補正として、学校施設の能登半島地震災害復旧費 

増額補正について説明。 

西村課長 ：生涯学習課所管分の補正として、宝くじのコミュニティ助成事業が 

中央町会及び千石町会に採択されたことによる増額補正について説明。 

牧山課長 ：文化財課所管分の補正として、デジタル田園都市国家構想交付金の金

額が決定したことによる委託料の増額補正で、妙成寺などの優れた文

化財のデジタルコンテンツを作成し、デジタル資料館という形で広く

周知し羽咋市の活性化や郷土学習につなげていきたいことを説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：デジタル資料館が完成すれば、市民がネットを通じて閲覧できるとい

うことですか。 

牧山課長 ：その予定で考えています。 

西委員  ：デジタル資料館はとても興味がありますが、歴史民俗資料館の中で作

成するということですか。 

牧山課長 ：資料館の中でコーナーを作るといろいろな機材が必要となってきます

ので、まずはデジタルコンテンツということで、スマホやホームペー

ジなどからデータが見られるような想定をしています。 

出雲委員 ：ＶＲみたいなものも考えていますか。 

牧山課長 ：今のところ確定した話ではないですが、将来的に活用できればいいと

考えています。 

八島教育長：その他に質問がなく、議案第１３号を承認する。 

議案第１４号「羽咋市体育施設管理運営規則の一部改正について」及

び議案第１５号「羽咋市体育協会管理運営規則の一部改正について」

の説明を求める。 

西村課長 ：議案第１４号及び議案第１５号について説明。 

八島教育長：質疑・意見を求め、特に質問がなく、議案第１４号及び議案第１５号

を承認する。 

報告第４号「令和５年度羽咋市一般会計専決補正（３月専決分）（教育

費）について」の説明を求める。 

中島次長 ：令和５年度羽咋市一般会計専決補正（３月専決分）（教育費）に 

ついての歳入歳出の総括について説明。 

 



中島次長 ：学校教育課所管分について、事業費の確定による不用額の減額及び 

      ふるさと納税の確定による教育振興基金積立金の増額の説明。 

西村課長 ： 生涯学習課所管分について、事業費の確定による不用額の減額の説明。 

牧山課長 ：文化財課所管分について、事業費の確定による不用額の減額の説明。 

八島教育長：質疑・意見を求める。 

今井委員 ：邑知中のスクールバスの利用で、余喜地区の生徒はどのくらい利用 

しているか。 

中島次長 ：概ねスクールバスを利用しています。 

八島教育長：その他に質問がなく、報告第４号を承認する。 

：報告第５号「令和５年度業務委託契約の締結についての一部変更の報

告について」の説明を求める。 

中島次長 ：報告第５号について説明。 

八島教育長：他に質疑・意見を求め、特に質問がなく、報告第５号を承認する。 

： 報告第６号「令和６年度専決処分の報告（学校評議員の委嘱について）」 

及び報告第７号「令和６年度専決処分の報告（学校給食共同調理場運 

営委員会委員の委嘱について）」の説明を求める。 

北補佐  ：報告第６号及び報告第７号について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求め、特に質問がなく、報告第６号及び報告第７号を承 

認する。 

次に、報告第８号「令和６年度専決処分の報告（羽咋市立公民館運営 

審議会委員及び分館運営委員会委員の委嘱について）」の説明を求める。 

西村課長 ：報告第８号について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求め、特に質問がなく、報告第８号を承認する。 

      次に、報告事項として令和６年第２回羽咋市議会定例会日程について              

の説明を求める。 

北補佐  ：令和６年第２回羽咋市議会定例会日程について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求め、特に質問がなく、報告事項を終了する。 

     ：その他について事務局から説明を求める。 

関軒室長 ：(１) 巡回校内適応指導教室について説明。 

      （２）特別講演会(6/4)について説明。 

 

教育長報告 

八島教育長：学力調査についての報告 

      その他、特に質問がなく、八島教育長が閉会のあいさつをし、会議を

終了する。 

 

                午前１１時４０分閉会 



令和６年 第６回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和６年８月２６日（月） 

開  会  午後２時００分 

閉  会  午後３時０５分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

委      員     今 井 和 秀 

委      員     西 浦 雅 人 

委      員     西   和 美 

委      員     出 雲 香 苗  

 

４ 職務のため出席した者 

教育次長兼学校教育課長  中 島 一 明 

企画振興室長       関 軒 友 則 

学校教育課課長補佐    北   綾 子 

 

 

５ 付 議 案 件 

（１）議案第１６号 中学校教科用図書採択について 

 

 

６ 傍 聴 人 数  ３人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



７ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

８ 会議の結果  議案第１６号の教科用図書を協議により採択した。 

 

 

令和６年８月２６日 

 

 

羽咋市教育委員会 

 



【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつの後、本会議の傍聴希望者が３人いることを説明し、

協議の結果、傍聴を認めることとした。 

 

【傍聴人（３人）入室】 

 

八島教育長：傍聴人に「羽咋市教育委員会傍聴人規則」の遵守を依頼。 

八島教育長：議案第16号「中学校教科用図書採択について」、各委員には６月から

８月にかけて、令和７年度から使用する中学校教科用図書の見本を見

てもらったが、羽咋地区教科用図書採択協議会での意見や配布資料等

を参考にして、各教科の教科用図書を採択したい。 

関軒室長 ：中学校教科用図書採択までの流れ等について説明。 

八島教育長：中学校教科用図書採択の流れについて、質疑、意見を求める。 

八島教育長：特に質問がなく、令和７年度使用の中学校教科用図書について説明を

求める。 

関軒室長 ：令和７年度使用の中学校教科用図書の概要、羽咋地区教科用図書採択

協議会での資料、選定した会社等を報告。 

 

【協議・採択】 

※教科ごとに、各委員が意見を述べ、協議の結果、次のとおり教科用図書を採択

した。 

国語      光村図書出版㈱ 

           書写      光村図書出版㈱ 

社会地理    東京書籍㈱ 

社会歴史    東京書籍㈱ 

社会公民    東京書籍㈱ 

地図      ㈱帝国書院 

数学      東京書籍㈱ 

理科      東京書籍㈱ 

音楽（一般）  ㈱教育芸術社 

音楽（器楽）  ㈱教育芸術社 

美術      光村図書出版㈱ 

保健体育    東京書籍㈱ 

 

 



技術      東京書籍㈱ 

家庭      東京書籍㈱ 

英語      東京書籍㈱ 

道徳      光村図書出版㈱ 

 

八島教育長 ：各教科の採択した教科用図書を確認し、その他の事項は特になく、

閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

 

                 午後３時０５分閉会 

 

 

 

 



令和６年 第７回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和６年８月２６日（月） 

開  会  午後３時１５分 

閉  会  午後４時００分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

委      員     今 井 和 秀 

委      員     西 浦 雅 人 

委      員     西   和 美 

委      員     出 雲 香 苗 

          

４ 職務のため出席した者 

教育次長兼学校教育課長  中 島 一 明 

企画振興室長       関 軒 友 則 

生涯学習課長       西 村 広 樹 

文化財課長        牧 山 直 樹 

学校教育課課長補佐    北   綾 子 

 

５ 付 議 案 件 

（１）議案第１７号 令和６年度羽咋市一般会計補正予算(９月補正) 

（教育費）について 

（２）議案第１８号 令和６年度羽咋市一般会計補正予算(８月専決) 

（教育費）について 

（３）議案第１９号 羽咋市立公民館の設置等に関する条例の一部を改正する条例

の施行期日を定める規則について 

（４）議案第２０号 公民館長の任命について 

 

６ 協議、報告事項 

（１）活性化プラン説明会を終えて 

（２）国・県学力調査の結果について 

（３）令和６年第３回羽咋市議会定例会日程について 

 



７ 教育長報告 

  デジタル教科書の活用について 

 

８ その他 

  羽咋古典塾の開催について 

 

９ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

10 会議の結果  議案第１７号から議案第２０号を原案のとおり承認した。 

 

 

令和６年８月２６日 

 

 

羽咋市教育委員会 

 



【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつをし、日程に従い議案第１７号「令和６年度羽咋市一

般会計補正予算(９月補正)（教育費）について」の説明を求める。 

中島次長 ：歳入歳出の総括について説明。 

 ：歳出の学校教育課所管分として、北信越大会や全国大会出場に伴う中

学校部活動支援事業の補助金の増額について説明。 

牧山課長 ：文化財管理事業備品購入費、市内遺跡発掘調査等事業賃借料並びに歴

史民俗資料館屋根の工事請負費の増額について説明。 

西村課長 ：部活動以外の児童生徒等の北信越大会や全国大会出場に伴う補助金の

増額について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：市内遺跡発掘調査等事業は、地震で個人住宅の建て替えを行う際の試

掘調査を行うものか。埋蔵文化財があると想定された区域のみの調査

になるのか。 

牧山課長 ：調査については、これまでの遺跡地図やデータ等を考慮した区域で実

施することになります。 

八島教育長：その他特に質問がなく、議案第１７号を承認する。 

      議案第１８号「令和６年度羽咋市一般会計専決補正(８月専決)（教育

費）について」の説明を求める。 

中島次長 ：歳入歳出の総括について説明。 

 ：歳出の学校教育課所管分として、災害復旧費の工事請負費の増額に 

  ついて説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

その他特に質問がなく、議案第１８号を承認する。 

      議案第１９号「羽咋市立公民館の設置等に関する条例の一部を改正す

る条例の施行期日を定める規則について」の説明を求める。 

西村課長  ：「羽咋市立公民館の設置等に関する条例の一部を改正する条例の施行期

日を定める規則について」を説明 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

その他特に質問がなく、議案第１９号を承認する。 

      議案第２０号「公民館長の任命について」の説明を求める。 

西村課長  ：「公民館長の任命について」を説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

その他特に質問がなく、議案第２０号を承認する。 

      協議、報告事項（１）(２)の説明を求める。 



 

関軒室長 ：(１)「活性化プラン説明会を終えて」を説明。 

 ：(２)「国・県学力調査の結果について」を説明。 

八島教育長：協議、報告事項（３）の説明を求める。 

北補佐  ：(３)「令和６年第３回羽咋市議会定例会日程について」を説明。 

八島教育長：教育長報告 

：「デジタル教科書の活用について」を報告。 

八島教育長：特に質問がなく、教育長報告を終了する。 

八島教育長：その他について報告を求める。 

西村課長  ：「羽咋古典塾の開催について」を説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

その他、特になく、八島教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

 

                 午後４時００分閉会 

 



令和６年 第８回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和６年１１月２５日（月） 

開  会  午前１０時００分 

閉  会  午前１１時２０分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

教育長職務代理者     今 井 和 秀 

委      員     西 浦 雅 人 

委      員     西   和 美 

委      員     出 雲 香 苗 

 

４ 職務のため出席した者 

教育次長兼学校教育課長  中 島 一 明 

企画振興室長       関 軒 友 則 

生涯学習課長       西 村 広 樹 

文化財課長        牧 山 直 樹 

学校教育課課長補佐    北   綾 子 

 

５ 付 議 案 件 

（１）議案第２１号 令和６年度羽咋市一般会計補正予算(１２月補正)（教育費）

について 

（２）議案第２２号 羽咋市立学校給食共同調理場調理・配送業務委託について 

（３）議案第２３号 教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価報告書

（令和５年度事務事業分）について 

（４）報告第９号  休日の部活動の地域移行(試行)について 

（５）報告第１０号 学校地域連携協議会(羽咋版コミュニティ・スクール)の導入

について 

（６）報告第１１号 放課後児童クラブについて(粟ノ保小・瑞穂小) 

 

６ 報告事項 

令和６年第４回羽咋市議会定例会日程について 

 



 

７ 教育長報告 

  西北台小学校の今後の児童の推移と複式学級の増加について 

 

 

８  会議の概要  別紙のとおり。 

 

 

９ 会議の結果  議案第２１号から議案第２３号並びに報告第９号から報告第１

１号を原案のとおり承認した。 

 

 

 

令和６年１１月２５日 

 

 

羽咋市教育委員会 

 



【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつをし、日程に従い議案第２１号「令和６年度羽咋市一

般会計補正予算(１２月補正)（教育費）について」の説明を求める。 

中島次長 ：歳入歳出の総括について説明。 

中島次長 ：歳出の学校教育課所管分として、配置替えに伴う職員人件費の増額補

正について説明 

西村課長 ：歳出の生涯学習課所管分として、配置替えに伴う職員人件費の減額補

正と粟ノ保公民館運営費委託料の増額補正について説明 

牧山課長 ：歳出の文化財課所管分として、配置替えに伴う職員人件費の増額補正

について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：生涯学習課分の人件費分について、減額である理由は。 

西村課長 ：主なものは会計年度職員と再任用職員との配置替えによるものです。 

西委員  ：粟ノ保公民館運営費設計委託について、今後どういった活用を考えて

いるのか。 

西村課長 ：今後の粟ノ保公民館の規模や整備内容についての方針を、シミュレー

ションするための調査費です。 

八島教育長：その他質問がなく、議案第２１号を承認する。 

     ：議案第２２号「羽咋市立学校給食共同調理場調理・配送業務委託に 

ついて」の説明を求める。 

中島次長 ：羽咋市立学校給食共同調理場調理・配送業務委託について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求め、特に質問がなく、議案第２２号を承認する。 

：議案第２３号「教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価 

報告書（令和５年度事務事業分）について」の説明を求める。 

中島次長 ：教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価報告書（令和５ 

年度事務事業分）について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求め、特に質問がなく、議案第２３号を承認する。 

     ：報告第９号「休日の部活動の地域移行(試行)について」の説明を求め 

る。 

関軒室長 ：休日の部活動の地域移行(試行)について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：一点目に、部活動を地域クラブへ委託することになるのか。二点目に 

      指導方針が部活動顧問と地域クラブ指導者で違う場合はどうするのか。 

三点目に部活動指導員は何人かいるが、柔道以外の指導者なのか。 

 



中島次長 ：地域クラブへの移行となるため、委託という形ではありません。 

      今後も国の方針(地域移行の進め方)に注視していく。 

関軒室長 ：現在平日は部活動顧問と部活動指導員とで、休日は部活動指導員が指 

導をしているため、指導方針について異なることはありません。 

      柔道部は部活動指導員が指導しています。 

出雲委員 ：今後、大会以外の休日の練習試合は、教員が企画することや同行する 

ことはなくなっていきますか。 

関軒室長 ：地域クラブで企画する遠征などについては、地域クラブの管轄の活動 

      になります。 

西委員  ：令和７年中には、部活動が多い羽咋中で地域移行は考えていないのか。 

八島教育長：部活動指導員が入っている部活動については、今後地域移行を進めて 

いく方向で考えている。 

西浦委員 ：羽咋中に柔道部は無いのですか。羽咋中で柔道をしたい生徒がいた場 

合は、邑知中に通学するのですか。 

関軒室長 ：羽咋中に柔道部はありません。現在柔道がしたい生徒は邑知中に通学 

していますが、完全に地域移行すれば、区域外通学していた生徒が区 

域外通学をしなくてよくなります。 

八島教育長：その他質問がなく、報告第９号を承認する。 

：報告第１０号「学校地域連携協議会(羽咋版コミュニティ・スクール 

 の導入について」の説明を求める。 

関軒室長 ：学校地域連携協議会(羽咋版コミュニティ・スクール)の導入につい 

て説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：現在別々に運営しているものを一体化して運営していくということな

ので、教員の負担にならないよう、羽咋版として、しっかり連携して

いってほしい。 

西委員  ：学校評議員と別に委員を選任するのも大変なのでは。 

出雲委員 ：地域によっては、委員が重ならないところもあるが、連携協議会があ

ることで、色々な困りごとを相談できることもあると思う。 

八島教育長：その他質問がなく、報告第１０号を承認する。 

     ：報告第１１号「放課後児童クラブについて(粟ノ保小・瑞穂小)の設置 

について」の説明を求める。 

中島次長 ：放課後児童クラブについて(粟ノ保小・瑞穂小)の設置について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

 

 



西委員  ：粟ノ保小学校については、玄関も共有で、学校側の負担にはならない 

のか。瑞穂小学校は人数も多いので、コンピューター室で狭くないの 

ですか。 

中島次長 ：放課後については、放課後児童クラブの管理となりますので、学校側 

の負担にはならないよう調整中です。その点も踏まえ市と教育委員会 

で管理協定を締結する予定です。 

児童クラブの面積基準は、1人当たり 1.68㎡が必要です。こども課で 

確認して条件はクリアしています。 

八島教育長：その他質問がなく、報告第１１号を承認する。 

報告事項の説明を求める。 

北補佐  ：「令和６年第４回羽咋市議会定例会日程について」説明。 

八島教育長：報告事項を終了する。 

教育長報告をする。 

「西北台小学校の今後の児童の推移と複式学級の増加について」 

を報告。 

その他、特に質問がなく、八島教育長が閉会のあいさつをし、会議を

終了する。 

 

 

 

 

                 午前１１時２０分閉会 

 

 

 

 


